

Assegno al nucleo familiare, importi validi dal 1° luglio 2019 al 30 giugno 2020

I redditi di riferimento sono quelli del 2018 fino al 30.6.2020

Nuclei familiari senza figli (*) in cui non siano presenti componenti inabili - Tabella 21 A

Reddito familiare annuo di riferimento euro	Importo complessivo mensile in euro dell'assegno per numero di componenti il nucleo familiare		
	1	2	3
Fino a 13.894,19		46,48	82,63
13.894,19 – 17.366,98		36,15	72,30
17.366,98 – 20.839,76		25,82	56,81
20.839,76 – 24.311,20		10,33	41,32
24.311,20 – 27.783,30			25,82
27.783,30 – 31.256,75			10,33
(*) solo coniugi o entrambi i coniugi e almeno un fratello, sorella o nipote			

Se nel nucleo sono presenti persone inabili e questa condizione non è mai stata comunicata all'ente erogatore della pensione, si può aver diritto all'ANF o, se già corrisposto, all'incremento del suo importo in quanto si applicano tabelle e fasce di reddito più convenienti.

Nuclei familiari orfanili composti solo da maggiorenni inabili – Tabella 19

Reddito familiare annuo di riferimento euro	Importo complessivo mensile in euro dell'assegno per numero di componenti il nucleo familiare		
	1	2	3
Fino a 28.516,84	52,91	98,00	254,79
28.516,84 – 31.988,93	19,59	82,97	239,77
31.988,94 – 35.462,37	-	64,02	209,72
35.462,37 – 38.933,16	-	37,88	183,58
Questa tabella si applica anche a coniugi superstiti inabili titolari di pensione di reversibilità da lavoro dipendente			

Nucleo familiare “base” - con un solo genitore ovvero con entrambi i genitori, con almeno un figlio minore e nessun componente inabile (Tabelle INPS 11 e 12)

Reddito familiare annuo di riferimento euro	Importo complessivo mensile in euro dell'assegno per numero di figli			
	1 figlio	2 figli	3 figli due genitori	3 figli un solo genitore
Fino a 14.701,55	137,50	258,33	375,00	458,33
17.289,01 – 17.406,61	119,68	233,42	352,96	434,14
21.758,28 – 21.875,89	90,23	192,25	316,54	370,49
26.580,38 – 26.697,98	58,45	147,83	277,25	301,82
29.991,13 – 30.108,75	47,71	116,42	249,46	253,24
34.578,01 – 34.695,61	46,08	79,21	212,08	212,08
si riportano solo alcuni esempi in quanto l'assegno varia ogni circa 115 euro di reddito in più				

APE SOCIALE 2019

Categorie beneficiarie dell'Ape sociale nel 2020			
Categorie	Destinatari	Requisiti (da parte entro il 31.12.2020)	Funzionamento
Assicurati	Assicurati presso l'assicurazione obbligatoria dei lavoratori dipendenti, le gestioni speciali dei lavoratori autonomi (ART-Com-Cd), la gestione separata dell'Inps le gestioni esclusive e sostitutive dell'AGO che si trovino in una delle seguenti condizioni:		
Disoccupati	disoccupati che abbiano finito integralmente di percepire, da almeno tre mesi, la prestazione di disoccupazione loro spettante. Lo stato di disoccupazione deve essere conseguente alla cessazione del rapporto di lavoro per il licenziamento, anche collettivo, ecc.		63 anni di età e 30 anni di contributi
Caregivers	lavoratori che assistono, al momento della richiesta e da almeno sei mesi, il coniuge o un parente affine entro il 3° grado convivente con handicap grave		
Invalidi	sono invalidi civili con un grado di invalidità pari o superiore al 74%		
Lavori gravosi	Sono i dipendenti che, al momento della decorrenza dell'APE Agevolato, che hanno svolto per almeno 6 anni negli ultimi 7 anni o per almeno 7 anni negli ultimi 10 di attività lavorativa con mansioni gravose VEDI TABELLA SOTTOSTANTE		63 anni di età e 36 anni di contributi
Importo	L'indennità è pari all'importo della rata mensile di pensione calcolata al momento dell'accesso alla prestazione (se inferiore a 1500 euro) o pari a 1500 euro		
Durata	L'indennità è corrisposta ogni mese per 12 mensilità nell'anno, fino all'età prevista per il conseguimento della pensione di vecchiaia o comunque fino al raggiungimento dei requisiti per la pensione anticipata		
Mansioni gravose come definite dalla Legge 232/2016 e modificate dalla Legge di bilancio 2018	1) operai dell'industria estrattiva, dell'edilizia e della manutenzione degli edifici; 2) conduttori di gru, di macchinari mobili per la perforazione nelle costruzioni; 3) conciatori di pelli e pellicce; 4) conduttori di convogli ferroviari e personale viaggiante; 5) conduttori di mezzi pesanti e camion; 6) professioni sanitarie infermieristiche ed ostetriche ospedaliere con lavoro organizzato in turni; 7) addetti all'assistenza personale di persone in condizioni di non autosufficienza; 8) insegnanti della scuola dell'infanzia e educatori degli asili nido; 9) facchini, addetti allo spostamento merci ed assimilati; 10) personale non qualificato addetto a servizi di pulizia; 11) operatori ecologici e altri raccoglitori e separatori rifiuti; 12) siderurgici di prima e seconda fusione e lavoratori del vetro addetti a lavori ad alte temperature non già ricompresi nel perimetro dei lavori usuranti; 13) operai dell'agricoltura, della zootecnia e pesca; 14) pescatori della pesca costiera, in acque interne, in alto mare dipendenti o soci di cooperative; 15) marittimi imbarcati a bordo e personale viaggiante dei trasporti marini ed acque interne.		
NOTA	L'APE SOCIAL non è una pensione ma un indennizzo erogato per 12 mensilità, tassato come reddito da lavoro dipendente; dal 1° gennaio 2018 per le madri il requisito contributivo è ridotto di un anno per ogni figlio entro un massimo di 2 anni.		

CARTA ACQUISTI (SOCIAL CARD) - Legge 133/2008

È una carta di pagamento elettronico - periodicamente ricaricata dallo Stato - utilizzabile per l'acquisto di alimentari, prodotti farmaceutici e para-farmaceutici, pagamento bollette luce e gas presso gli uffici postali.

La richiesta della carta, compilata su appositi moduli, va consegnata agli uffici postali.

La carta vale 480 € annui accreditati con rate bimestrali di 80 €.

Beneficiari

- anziani (over 65 anni) e bimbi minori di 3 anni
- residenti di cittadinanza italiana e cittadini di Stati membri dell'Unione europea ovvero familiari di cittadini italiani o di Stati membri dell'Unione europea non aventi la cittadinanza di uno Stato membro che siano titolari del diritto di soggiorno o del diritto di soggiorno permanente, ovvero stranieri in possesso di permesso di soggiorno CE per soggiornanti di lungo periodo (legge 147/2013).

REQUISITI

età anagrafica	limite Isee 2020	limite reddito annuo 2020	tipologia redditi da sommare
dai 65 anni	€ 6.966,54 Patrimonio mobiliare entro € 15.000	€ 6.966,54	Trattamenti previdenziali e assistenziali anche se non imponibili fiscalmente, compresi importo e somma aggiuntiva, esclusi arretrati.
dai 70 anni	€ 6.966,54 Patrimonio mobiliare entro € 15.000	€ 9.288,72	Redditi anonimi (esclusi quelli del coniuge) influenti sui trattamenti legati al reddito erogati in via continuativa (esclusi redditi influenti su importo e somma aggiuntiva)
minori di 3 anni	€ 6.966,54 Patrimonio mobiliare entro € 15.000	-	-

CONDIZIONI OSTATIVE

- il richiedente, da solo o insieme al coniuge (insieme agli esercenti la potestà o ai soggetti affidatari nel caso di minori di tre anni) non deve essere intestatario/proprietario:
 - di più di una utenza elettrica domestica
 - di utenze elettriche non domestiche
 - di più di una utenza del gas
 - di più di un autoveicolo
 - di una quota superiore o uguale al 25% di più di un immobile ad uso abitativo
 - di una quota superiore o uguale al 10% di immobili non ad uso abitativo o di cat. catastale C7
- il richiedente non deve fruire di vitto assicurato dallo Stato o da altre pubbliche amministrazioni in quanto ricoverato in istituto di cura di lunga degenza o detenuto in istituto di pena

BONUS SOCIALE PER L'ENERGIA ELETTRICA Decreto interministeriale 28/12/2007 - D.L. 185/2008

Il Bonus Sociale è uno sconto applicato alle bollette dell'energia elettrica.

Possono accedere al bonus i clienti domestici intestatari di un contratto di fornitura elettrica per la sola abitazione di residenza appartenenti a famiglie in condizione di disagio economico o numerose. Hanno inoltre diritto al bonus elettrico per disagio fisico tutti i clienti elettrici presso i quali vive un soggetto in gravi condizioni di salute tale da richiedere l'utilizzo di apparecchiature elettromedicali necessarie per il loro mantenimento in vita.

Nel caso di disagio fisico, il bonus può essere richiesto per ogni contratto di fornitura di energia elettrica corrispondente all'abitazione in cui sono presenti le apparecchiature per il mantenimento in vita.

Se le situazioni di disagio economico e fisico coesistono, i due bonus sono cumulabili.

Disagio economico	bonus 2018	bonus 2019	bonus 2020	Limite Isee	Limite potenza
Numerosità familiare 1-2 componenti	€ 125,00	€ 132,00	€ 125,00	€ 8.265,00	Kw 3
Numerosità familiare 3-4 componenti	€ 153,00	€ 161,00	€ 148,00		
Numerosità familiare oltre 4 componenti	€ 184,00	€ 194,00	€ 173,00	€ 20.000 con almeno 4 figli a carico	Kw 4,5

Disagio fisico	FASCIA MINIMA	FASCIA MEDIA	FASCIA MASSIMA
extra consumo rispetto a utente tipo (2700 kWh/anno)	fino a 600 kWh/anno	tra 600 e 1200 kWh/anno	oltre 1200 kWh/anno
€/ anno per punto di prelievo			
ammontare bonus (fino a 3kW residente)	€ 185,00	€ 305,00	€ 440,00
ammontare bonus oltre 3kW (da 4,5kW in su)	€ 433,00	€ 548,00	€ 663,00
Il valore del bonus per disagio fisico è articolato in 3 livelli e attribuito a ogni cliente in base al numero di apparecchiature elettromedicali salvavita utilizzate e al tempo giornaliero di utilizzo. La richiesta del bonus per le gravi condizioni di salute non è legata né al reddito né alla composizione del nucleo familiare.			

COME RICHIEDERE IL BONUS ELETTRICO

La richiesta va inoltrata al Comune di residenza o al CAF in caso di convenzione con il Comune stesso.

RINNOVO DEL BONUS

Nel caso di disagio economico, la richiesta di rinnovo dovrà essere presentata ogni 12 mesi, ed entro due mesi dalla scadenza. In caso di disagio fisico la procedura di rinnovo è automatica.

Pensioni anticipate e di vecchiaia - Legge 214/2011

Pensione di vecchiaia Requisiti: età + minimo contributivo

1 - Età Vecchiaia

Anno	Età lavoratori dipendenti autonomi e gestione separata	Età lavoratrici Pubblico Impiego	Età lavoratrici dipendenti settore privato	Età lavoratrici autonome e gestione separata
2018		66 anni e 7 mesi		
2019		67 anni		
2020				
2021		67 anni + incrementi aspettativa di vita		

2 - Minimo contributivo Vecchiaia

regime retributivo/misto	20 anni 15 anni se maturati o autorizzati v.v. entro 1992 (D.lgs 503/92 - circ. Inps 16/2013)
regime contributivo con almeno 67 anni e meno 71 anni*	20 anni con importo minimo pensione maturata non inferiore a 1,5 volte l'importo dell'assegno sociale € 689,74 mensili nel 2020
regime contributivo con almeno 71 anni*	5 anni (solamente per coloro che hanno iniziato a lavorare dopo il 1° gennaio 1996)

* requisito indicizzato alla speranza di vita

con aumento di 3 mesi dall'1.1.2013 e di ulteriori 4 mesi dall'1.1.2016 e 5 mesi dal 1.1.2019.

Dal 2021 ulteriori aumenti dell'aspettativa di vita.

QUOTA 100

IL REGIME DELLE FINESTRE NELLA QUOTA 100 (DL 4/2019 convertito in legge 26/2019)		
Tipologia di lavoratore	Data di maturazione dei requisiti quota 100	Apertura della finestra
Settore privato (dipendenti ed autonomi)	62 anni e 38 anni di contributi raggiunti entro il 31.12.2018	1° APRILE 2019
	62 anni e 38 anni	Dopo 3 mesi dalla maturazione del requisito
Dipendenti del settore pubblico*	62 anni e 38 anni di contributi raggiunti entro il 29.01.2019	1° AGOSTO 2019
	62 anni e 38 anni di contributi raggiunti dopo il 29.01.2018	Dopo 6 mesi dalla maturazione del requisito
Comparto Scuola	62 anni e 38 anni nel 2020	1° settembre 2020
*La domanda di collocamento a riposo deve essere presentata alla P.A. con un preavviso di sei mesi		

BONUS GAS

Il Bonus è una riduzione sulle bollette del Gas, per le famiglie a basso reddito e quelle numerose. È cumulabile con il Bonus Energia Elettrica.

Il Bonus può essere richiesto da tutti i clienti domestici che utilizzano gas naturale distribuito a rete (esclusi gas in bombola e GPL), con un contratto di fornitura diretto o con un impianto condominiale, se in presenza di ISEE:

- non superiore a 8.265,00 euro (fino a 3 figli a carico)
- non superiore a 20.000 euro per le famiglie numerose (con più di 3 figli a carico)

IMPORTI: Il valore del bonus è differenziato:

- per tipologia di utilizzo del gas (solo cottura cibi e acqua calda; solo riscaldamento; oppure cottura cibi, acqua calda e riscaldamento insieme);
- per numero di persone residenti nella stessa abitazione;
- per zona climatica di residenza definite per legge: dalla "A" alla "F" a seconda delle temperature medie. I Comuni LOMBARDI sono inclusi nelle zone E e F.

Ammontare della compensazione per i clienti domestici (€/anno per punto di riconsegna)	ANNO 2020				
	Zona climatica				
	A/B	C	D	E	F
Famiglie fino a 4 componenti					
	importi in euro				
Acqua calda sanitaria e/o Uso cottura	32,00	32,00	32,00	32,00	32,00
Acqua calda sanitaria e/o Uso cottura + Riscaldamento	72,00	89,00	117,00	146,00	183,00
Famiglie oltre a 4 componenti					
Acqua calda sanitaria e/o Uso cottura	49,00	49,00	49,00	49,00	49,00
Acqua calda sanitaria e/o Uso cottura + Riscaldamento	100,00	130,00	169,00	206,00	264,00

COME RICHIEDERE IL BONUS GAS

La richiesta va inoltrata al Comune di residenza o al CAF in caso di convenzione con il Comune stesso.

RINNOVO DEL BONUS

Il Bonus è valido per 12 mesi. Entro due mesi dalla scadenza sarà necessario inoltrare una richiesta di rinnovo (al Comune o al CAF in caso di convenzione).

ESENZIONE E RIMBORSO CANONE RAI

Legge 244/2007 - circ. 46/E 2010 Agenzia Entrate

Requisiti:

- avere 75 anni di età compiuti entro il termine per il pagamento del canone (31 gennaio - 31 luglio) o alla data di attivazione di un nuovo abbonamento in corso d'anno;
- non convivere con altri soggetti diversi dal coniuge, che siano titolari di un reddito proprio;
- possedere un reddito - riferito all'anno precedente a quello per il quale si chiede l'agevolazione - che, unitamente a quello del coniuge, non sia superiore a 516,46 euro per tredici mensilità (6.713,98 euro annui) fino al 2017 mentre dal 2018 il reddito è stato elevato a 8.000,00 € annui.

redditi da sommare - reddito imponibile al netto degli oneri deducibili (dichiarazione dei redditi o cud) - interessi su depositi bancari, postali, bot, ect e altri titoli di stato, proventi di quote di investimenti - retribuzioni corrisposte da enti o organismi internazionali, rappresentanze diplomatiche e consolari, dalla Santa Sede, da suoi enti e da enti centrali della Chiesa cattolica - redditi di fonte estera non tassati in Italia			
esonero canone	annuale	2° semestre	nuovo abbonamento in corso d'anno
termine per la presentazione domanda esenzione	30 aprile	31 luglio	entro 60 giorni
domanda di esenzione e/o di rimborso per gli anni dal 2008 al 2015	La richiesta di esonero e/o di rimborso deve essere presentata utilizzando il modulo di dichiarazione sostitutiva reperibile nel sito internet dell'Agenzia delle Entrate		
modalità di invio dichiarazione di esonero e istanza rimborso	raccomandata - Agenzia delle Entrate – Direzione Provinciale 1 di Torino - Ufficio territoriale Torino 1 - sportello S.A.T. C.P. 22 - 10121 Torino allegare fotocopia documento identità del sottoscrittore		
	consegna a cura dell'interessato presso ufficio territoriale dell'Agenzia delle Entrate		
Sanzioni	è prevista una sanzione amministrativa da 500 a 2.000 euro per ogni annualità evasa; tale sanzione si cumula con il canone dovuto		

AGEVOLAZIONI CANONE TELEFONICO RESIDENZIALE FISSO

RIDUZIONE 50%

- può essere richiesta da nuclei familiari
 - a) in presenza di componente con età superiore a 75 anni oppure titolare di pensione di invalidità o pensione sociale o capo famiglia disoccupato
 - b) con ISEE non superiore a € 8.256,00
- la riduzione ha la stessa durata di validità dell'attestato ISEE e va rinnovata annualmente

ESENZIONE TOTALE

- può essere richiesta da nuclei familiari in cui vi sia una persona sorda, definita tale ai sensi della Legge n. 381 del 1970 e successive modifiche, ed avente diritto alla indennità di comunicazione di cui alla Legge n. 508 del 1988 e successive modifiche
- Non è soggetta a rinnovo annuale

AGEVOLAZIONE “SOCIAL CARD”

- può essere richiesta dai titolari di una linea telefonica di base che risultano essere in possesso della Carta Acquisti.
- Ha validità annuale dalla data di attivazione e va rinnovata annualmente
- Le domande di richiesta e rinnovo annuale con allegata documentazione si possono inviare al numero verde fax di Telecom Italia 800.000.314